



ADC
La Chaux-de-Fonds

Association pour la Défense des
Chômeurs
Premier-Mars 15 Case postale 2362
Tél. : 302 913 96 33
Mail : info@adc-ne.ch . www.adc-ne.ch



Rapport d'activités 2015

Le Comité



Les co-présidents :

Didier Berberat

Rosy Lobosco

Les membres :

Janine Bärtschi

Pierre Friedli

Anne-Lise Lagger

Philippe Lagger

Yves Scheurer

Gaston Verdon

Les vérificateurs des comptes

Christian Beuret

Jean-Claude
Perrinjaquet

L'Equipe



Sylvain Aubert



Catherine Brandt



Martine Dubois



Marie Greiner



Elsa Oppliger

Référent de l'ADC, j'ai l'immense privilège de travailler avec une petite équipe de bénévoles motivées, compétentes et fidèles. Les demandeurs d'emploi, les chômeurs, mais aussi les précaires qui s'adressent à nous ont ainsi la chance d'être chaleureusement accueillis, sagement conseillés et efficacement épaulés par nos collaboratrices. Au fil du temps la confiance s'installe et des solutions se dessinent, des opportunités se découvrent...

J'ai découvert l'ADC au début de mon chômage et obtenu une aide très efficace. A cette occasion, j'ai proposé mon aide et j'ai réalisé un rêve en devenant bénévole. Depuis plus de 4 ans, 2 jours par semaine, j'accueille les personnes qui demandent de l'aide. Je les écoute, je les renseigne, je rédige des CV, des lettres de motivations, des courriers divers. En plus je m'occupe de tout ce qui concerne les locaux.

Sept ans déjà que j'exerce cette fabuleuse activité auprès de l'ADC qui me fascine toujours autant par des super échanges avec les usagers de toutes nationalités, le fait de me rendre utile et la pratique de mes trois langues et l'exercice de l'orthographe que je ne tiens pas à perdre. Capital pour mon moral.

Je suis Marie et j'ai 48 ans. Je suis maman de 3 filles qui ont 20, 18 et 10 ans et des poussières et grand-maman d'un petit garçon de 4 mois. Bénévole au sein de l'Association, j'apprécie beaucoup cette activité tant pour le contact humain que pour le sentiment d'être utile aux usagers.

J'ai du plaisir à côtoyer, soutenir et renseigner les personnes qui viennent à l'ADC.



Billet du Co-Président

2015 a été, pour notre association, une année d'intensification de nos activités.

Notre permanence de la rue du Premier-Mars a, en effet, enregistré une fréquentation en hausse par rapport aux années précédentes. Si ce phénomène peut sembler, à première vue, réjouissant, il signifie aussi que, malheureusement, de plus en plus de personnes vivent dans la précarité morale et économique.

La permanence se veut, plus que jamais, un lieu qui vient en aide, apporte de la chaleur humaine et accompagne les demandeurs d'emploi et les personnes les plus précaires de notre Société. L'ADC répond donc à un besoin évident, si certains pouvaient encore en douter !

Nous avons pour politique de ne laisser personne au bord du chemin et de nous occuper de toutes les détresses en aidant chaque être humain qui nous sollicite ou en l'orientant vers d'autres structures, si nous n'avons pas la possibilité de nous en occuper nous-mêmes, ce qui est assez rare.

La collaboration avec l'ADC de Neuchâtel (ADCN), que cela soit au niveau des référents et permanents ou des Comités, se déroule toujours dans d'excellentes conditions et des actions communes sont mises sur pied. Il est à noter que l'ADC participe également à des rencontres au niveau suisse avec d'autres associations de chômeurs et de personnes dans la précarité. Ces plateformes d'échanges d'expériences et d'actions sont indispensables afin de connaître les réponses trouvées à des problématiques communes

Permettez-moi, au nom du Comité de remercier vivement notre référent, Sylvain Aubert, qui s'engage d'une façon exemplaire pour l'ADC ainsi que les bénévoles, sans lesquels notre activité serait beaucoup plus difficile, voire impossible.

J'adresse également ma vive gratitude à mes dévoués collègues du Comité, de même qu'aux autorités cantonales et communales ainsi que la Loterie Romande pour leurs appuis financiers et forme le vœu que l'ADC poursuive encore son développement afin de continuer à apporter une aide souvent indispensable aux personnes les plus précaires de notre région.

Didier Berberat
Co-Président



L'ADC, une association proche des préoccupations de la population et au service de tous

Tout au long de l'année 2015, la fréquentation de nos locaux a été intense (entre 200 et 300 passages par mois) et riche en rencontres. La plupart des nouveaux usagers viennent dans un premier temps pour rédiger ou mettre à jour un CV, composer des lettres de motivation ou faire un recours contre une pénalisation. Par la suite ils franchissent notre porte toujours dans le cadre de leurs recherches d'emplois, mais aussi pour toutes sortes d'autres démarches administratives ou personnelles.

L'ADC joue donc aussi un rôle d'écrivain public en aidant à la rédaction de courriers concernant le permis de séjour, un arrangement de paiement, la déclaration d'impôts, etc. Nous répondons ainsi aux préoccupations de toutes ces personnes qui sont non seulement en recherche d'un emploi, mais aussi démunies face aux exigences administratives.

Cette diversification de notre offre, dictée par une société de plus en plus formelle et informatisée, est rendue possible par la souplesse de notre accueil qui ne pose aucune restriction d'entrée. Les personnes sont dans la mesure du possible reçues sur le champ et obtiennent généralement satisfaction dans les heures qui suivent.

Pour les personnes qui peuvent travailler de façon indépendante, l'association met à leur disposition un matériel informatique performant et les logiciels les plus récents. Il est en effet primordial pour une association telle que la nôtre de proposer des instruments de travail efficaces et adaptés aux exigences du jour.

Des rencontres d'équipe sont organisées régulièrement et des activités de groupe sont proposées à nos membres et bénéficiaires. Nous avons célébré le traditionnel Petit Nouvel An de l'ADC dans les locaux du restaurant social EKIR et notre sortie annuelle nous a conduit à Besançon où nous avons fraternisé avec les membres de l'Association « AC ! » Agir ensemble contre le chômage. Comme toutes les années nous avons été présents à la journée « Vivre sans emploi » organisée par la Joliette. Un repas de Noël convivial a réuni membres du comité et bénévoles pour les remercier tous de leur dévouement.

Au cours de cette année, nous avons participé activement aux séances plénières et de sous-commission de la Communauté pour l'Intégration et la Cohésion Multiculturelle. Nous regrettons par contre que la Commission tripartite de l'assurance-chômage ne se soit réunie qu'une seule fois aux cours de l'année. Notre association a répondu positivement à la consultation du Conseil d'Etat concernant sa nouvelle stratégie d'insertion professionnelle.

Nous adressons tous nos remerciements à nos membres, aux personnes sans emploi qui nous accordent leur confiance, à l'Etat de Neuchâtel, aux Villes de la Chaux-de-Fonds et du Locle, à nos généreux donateurs et aux associations amies.

L'équipe et le comité de l'ADC



Bilan

ACTIF **31.12.15** **31.12.14** **31.12.13**

Actifs circulants

Caisse	648.30	7.15	68.40
Postfinance	17'759.29	15'169.79	17'614.34
Postfinance - deposito	44'704.70	43'449.80	42'134.05
Banque BCN – garantie loyer	2'536.15	2'536.55	2'534.25
c/c FAS	2'075.10	970.95	1'928.15
Actifs transitoires	100.00	700.00	0.00
Impôt anticipé	0.00	0.00	468.00
Total actifs circulants	67'823.54	62'834.24	64'747.19

TOTAL DE L'ACTIF **67'823.54** **62'834.24** **64'747.19**

PASSIF	31.12.15	31.12.14	31.12.13
Exigibles à court terme			
Passifs transitoires	0.00	0.00	2 272.75
Total exigibles à court terme	0.00	0.00	2 272.75
Réserves			
Réserve locations locaux	6000.00	6 000.00	6 000.00
Réserve salaire	20274.15	20 274.15	20 274.15
Réserve maison partage	20000.00	20 000.00	20 000.00
Réserve de soutien aux chômeurs	5000.00	5 000.00	5 000.00
Réserve pour imprévus	4500.00	0.00	0.00
Total exigibles à long terme	55 774.15	51 274.15	51 274.15
Capital de l'association			
Capital	11560.09	11 200.29	12937.19
Résultat de l'exercice	489.30	359.80	-1736.90
	12 049.39	11 560.09	11 200.29
TOTAL DU PASSIF	67 823.54	62 834.24	64 747.19

COMPTE DE PROFITS ET PERTES 2015

	Comptes 2015	Comptes 2014	Comptes 2013
PRODUITS			
Subvention cantonale	55 000.00	55 000.00	55 000.00
Subventions communales	21 000.00	23 000.00	23 000.00
Subvention LORO	0.00	12 000.00	0.00
Cotisations et dons	1745.00	1 885.00	2 515.00
Jetons de présence commissions	500.00	800.00	200.00
Tirelire	3517.50	3 040.10	1 094.65
Produits financiers	56.15	127.85	150.95
Clés USB	0.00	0.00	20.00
	81 818.65	95 852.95	81 980.60
CHARGES			
Salaires et charges sociales	56611.55	56 661.95	59 910.90
Location	10623.85	11 756.50	11 785.30
Electricité, gaz, taxe déchets	546.00	510.20	812.20
Assurances	609.65	617.00	585.85
Fournitures de bureau, photocopies	1290.95	1 471.25	2 690.40
Agencement et réparations	0.00	7 236.00	59.40
Ordinateurs	1160.20	5 742.15	1 351.85
Téléphone, internet	1303.40	895.60	1 228.50
Frais postaux	52.50	227.45	144.85
Frais abonnements journaux	918.65	1 048.50	953.30
Documentation	55.00	140.00	137.20
Cafés/boissons/entretien	918.50	1 338.40	981.00
Cotisations à des associations, soutiens	400.00	370.00	380.00
Frais de propagande		1 398.60	0.00
Frais de déplacements	387.00	0.00	0.00
Frais d'animation, comité	1079.85	2 362.95	682.95
Formation	200.00	835.20	1 183.00
Divers	672.25	2 881.40	830.80
Attribution à une réserve	4500.00	0.00	0.00
	81 329.35	95 493.15	83 717.50
Résultat de l'exercice	489.30	359.80	-1 736.90